

EVALUASI SISTEM PENERIMAAN DAN PENGELUARAN KAS UNTUK PERENCANAAN DAN PENGENDALIAN INTERNAL PADA USAHA RENTAL MOBIL “EI NUSA” DI KOTA MALANG

by Theresia Desy

Submission date: 17-Mar-2020 08:44PM (UTC+0800)

Submission ID: 1276998985

File name: PENERIMAAN_DAN_PENGELUARAN_KAS_USAHA_RENTAL_MOBIL_EL_NUSA-1.docx (47.2K)

Word count: 1548

Character count: 9833

**EVALUASI SISTEM PENERIMAAN DAN PENGELUARAN
KAS UNTUK PERENCANAAN DAN PENGENDALIAN
INTERNAL PADA USAHA RENTAL MOBIL “EI NUSA” DI
KOTA MALANG**

SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Persyaratan
Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi**

AKUNTANSI



OLEH :

THERESIA DESY

NIM : 2016110187

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADDEWI
MALANG
2020**

¹
**EVALUASI SISTEM PENRIMAAN DAN PENGELUARAN KAS UNTUK
PERENCANAAN DAN PENGENDALIAN INTERNAL PADA USAHA
RENTAL MOBIL “EL NUSA” DI KOTA MALANG**

² **Theresia Desy¹, Hendrik Suhendri², Sri Andika Putri³.**

Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Tribhuwana
Tunggadewi Malang

Jl. Tlaga Warna Block C, Tlogomas, Kec. Lowokwaru, Kota Malang.

Email : theresiadesy3734@gmail.com

RINGKASAN

Sistem informasi akuntansi merupakan sebuah prosedur khusus dirancang untuk menyusun dan mengklasifikasikan data-data transaksi yang diproses agar dapat menghasilkan berbagai informasi akuntansi terutama informasi tentang keuangan. Informasi tersebut dapat berguna bagi pihak-pihak yang berkepentingan demi tercapainya sebuah tujuan perusahaan. Kegiatan penyewaan mobil yang dilakukan oleh usaha rental mobil “El Nusa” perlu menerapkan sistem informasi akuntansi yang terkomputerisasi dengan baik karena setiap harinya ada banyak transaksi penyewaan mobil yang menimbulkan penerimaan kas dan kegiatan operasional perusahaan yang menimbulkan pengeluaran kas. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana penerapan sistem penerimaan dan pengeluaran kas dalam rangka perencanaan dan pengendalian internal pada usaha rental mobil “El Nusa”. Metode penelitian adalah deksriptif kualitatif, sumber datanya data primer dan data sekunder, metode pengumpulan data yang digunakan peneliti adalah metode observasi, wawancara dan dokumentasi, metode analisis datanya metode reduksi data yang kemudian akan disajikan dalam bentuk kata/kalimat dan membuat kesimpulan akhir terkait hasil yang peneliti peroleh. Hasil analisis dalam penelitian ini menunjukkan sistem penerimaan dan pengeluaran kas pada usaha rental mobil “El Nusa” belum berjalan secara efektif karena masih dilakukan secara manual atau belum terkomputerisasi, penyebab lainnya adalah kurangnya pembagian tugas yang baik/rangkap terkait penerimaan dan pengeluaran kas di usaha rental mobil “El Nusa” belum pernah melakukan pemeriksaan kas secara rutin.

²¹
Kata Kunci : Sistem Penerimaan dan Pengeluaran Kas, Perencanaan, dan Pengendalian Internal.

**EVALUATION OF CASH RECEIPTS AND DISBURSEMENTS SYSTEMS
FOR INTERNAL PLANNING AND CONTROL OF THE "EL NUSA" CAR
RENTAL BUSINESS IN MALANG**

Theresia Desy¹. Hendrik Suhendri². Sri Andika Putri³.

Accounting Study Program, Faculty Of Economics, Tribhuwana Tunggaladewi
University, Malang

Jl. Tlaga Warna Block C, Tlogomas, Kec. Lowokwaru, Malang City.

Email : theresiadesy3734@gmail.com

ABSTRACT

Accounting information system is a designed procedure to collect and classify transaction data that is processed in order to produce various accounting information, especially information about finance. This information can be useful for interested parties for the achievement of a company's goals. Car rental activities carried out by the "El Nusa" car rental business need to implement a computerized accounting information system because every day there are many car rental transactions that cause cash receipts and company operational activities that cause cash disbursements. Therefore, the accounting information system must run well. The purpose of this study is to find out how the application of cash receipts and disbursements systems in the context of planning and internal control in the car rental business "El Nusa". The research method used in this study is descriptive qualitative, data sources used are primary data and secondary data, data collection methods used by researchers are the method of observation, interviews and documentation, data analysis methods used by researchers is the method of data reduction which will then be presented in the form of words or sentences and make final conclusions related to the results that researchers obtain. Based on the results of the analysis conducted by researchers, it can be seen that the system of cash receipts and disbursements in the car rental business "El Nusa" has not been running effectively because it is still done manually or not yet computerized, another cause is the existence of duplicate tasks where there are no divisions that make journals specifically related to cash receipts and disbursements as well as in the car rental business "El Nusa" has never done regular cash checks.

Keywords : Cash Revenue and Expenditure System, Internal Planning and Control.

PENDAHULUAN**1.1 Latar Belakang**

Perekonomian Indonesia sudah meningkat secara baik saat ini. Ada banyak jenis usaha yaitu, Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM). Bisnis mikro menjadi bisnis utama perekonomian nasional Indonesia. Selain itu, sebagian besar tenaga kerja telah terserap oleh sektor ini dan jenis-jenis usaha ini terbukti tahan terhadap permasalahan krisis ekonomi (Suhendri, et.al 2017;2018).

Perekonomian dunia sekarang ini sudah memasuki era globalisasi serta perdagangan bebas. Perekonomian Indonesia berada pada situasi dan kondisi yang sangat ketat, dimana orang-orang mulai bersaing untuk meningkatkan dan mengembangkan usahanya. Tingkat persaingan yang tinggi, kemajuan teknologi yang semakin berkembang dan semakin berkembangnya ekonomi maka informasi akuntansi berperan sangat penting, terutama informasi keuangan perusahaan. Hal yang harus dilakukan adalah dengan menerapkan suatu sistem akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas (Sartono, 2010).

Semakin berkembangnya usaha saat ini dan semakin diperlunya informasi yang jelas terhadap kondisi suatu perusahaan, maka perusahaan diharapkan segera menerapkan sistem akuntansi yang baik. Menurut Widjajanto (2008) sistem adalah bagian yang saling berinteraksi satu dan yang lain melalui tiga tahapan yaitu masukan, proses dan keluaran demi tercapainya tujuan tertentu.

Baridwan (2008) mendefinisikan bahwa sistem merupakan suatu konsep menyeluruh yang sudah disusun dengan baik untuk menjalankan kegiatan

operasional perusahaan. Jogiyanto (2005) juga menyatakan bahwa sistem merupakan sebuah struktur yang berinteraksi satu dan yang lain untuk mencapai suatu tujuan. Sistem-sistem yang ada berperan penting dan saling mendukung sesuai dengan fungsi mereka masing-masing.

Sistem informasi akuntansi berperan penting bagi manajemen untuk mengendalikan dan merencanakan operasional perusahaannya serta berperan sebagai alat komunikasi bagi manajemen dan pihak *ekstern* perusahaan terkait dengan penerimaan dan pengeluaran kasnya. Dengan adanya sistem akuntansi akan memberikan kemudahan bagi pihak manajemen mengetahui seberapa baik kinerja perusahaannya. Tujuan lain dari penerapan sistem akuntansi ini adalah sebagai alat perencanaan dan pengendalian internal perusahaan bagi manajemen.

Usaha rental mobil “El Nusa” Malang adalah usaha yang bergerak di bidang jasa. Usaha rental mobil “El Nusa” ini juga memerlukan informasi yang jelas untuk aktivitas usahanya terutama terkait penerimaan dan pengeluaran kas untuk memperlancar aktivitasnya dan membantu usaha rental mobil “El Nusa” untuk mengambil keputusan. Usaha rental mobil “El Nusa” ini memiliki sumber penerimaan kas dari transaksi penyewaan yang dilakukan.

Dalam menjalankan berbagai aktivitas perusahaan dan ¹ untuk mencapai suatu tujuan perusahaan, maka dibutuhkan adanya kas. Disini kas berfungsi sebagai alat tukar yang terlibat secara langsung dan tidak langsung disetiap terjadinya transaksi. Pada umumnya kas merupakan aktiva utama dalam menjalankan usaha, kas juga mudah untuk diselewengkan karena kas mudah dipindahtangankan dan dapat dipegang serta dibutuhkan oleh siapapun di dalam sebuah organisasi.

Penyelewengan terhadap kas biasanya terjadi pada saat transaksi berlangsung. Sodikin dan Riyono (2014) menyatakan bahwa kas merupakan uang tunai dalam bentuk kertas dan logam. Sedangkan Agoes (2016) menyatakan bahwa kas merupakan aktiva yang sangat menarik dan mudah untuk diselewengkan.

Pada usaha rental mobil “El Nusa” penerimaan kas dari penyewa merupakan aset yang utama. Sedangkan untuk biaya perawatan mobil dan biaya operasional lainnya merupakan pengeluaran kas utama pada usaha rental mobil “El Nusa”. Di usaha rental mobil “El Nusa” diperlukan adanya pemantauan langsung dan pembagian tugas yang baik bagi setiap fungsi yang terkait. Contohnya penyusunan laporan keuangan dilakukan oleh bendahara atau pemilik usaha sedangkan tugas lainnya dikerjakan oleh karyawan rental mobil “El Nusa”. Hal ini dikarenakan karyawan belum bisa dalam menyusun dan mengelola laporan keuangan.

Sistem pencatatan untuk setiap transaksi yang dilakukan usaha rental mobil “El Nusa” juga masih dilakukan secara manual atau belum terkomputerisasi yaitu dengan menggunakan nota/kwitansi. Kegiatan yang dilakukan usaha rental mobil “El Nusa” ini menuntut pemilik usaha untuk menerapkan sistem akuntansi yang baik karena kegiatan operasional usahanya yang cukup padat. Oleh sebab itu, penyusunan laporan keuangan di usaha rental mobil “El Nusa” sangat diperlukan, khususnya bagian penerimaan dan pengeluaran kas. Karena laporan keuangan akan menjadi jelas sehingga usaha rental mobil “El Nusa” dapat melakukan perencanaan dan pengendalian internal untuk kelanjutan usaha kedepannya.

Dari latar belakang yang telah dipaparkan diatas, peneliti akan melakukan penelitian yang berjudul **“Evaluasi Sistem Penerimaan dan Pengeluaran Kas**

Untuk Perencanaan dan Pengendalian Internal Pada Usaha Rental Mobil “El Nusa” Di Kota Malang¹⁰.

1.2 Rumusan Masalah

Dari latar belakang yang sudah peneliti paparkan diatas, rumusan masalah yang akan peneliti ambil adalah :

1. Bagaimana penerapan sistem penerimaan dan pengeluaran kas dalam rangka perencanaan dan pengendalian internal pada usaha rental mobil “El Nusa” di kota Malang?

1.3 Tujuan Penelitian³

Dari rumusan masalah yang peneliti ambil, maka tujuan dari penelitian ini adalah :

1. Untuk mengetahui bagaimana penerapan sistem penerimaan dan pengeluaran kas dalam rangka perencanaan dan pengendalian internal pada usaha rental mobil “El Nusa” di kota Malang.

1.4 Manfaat Penelitian¹²

Dilakukannya penelitian ini, maka peneliti berharap dapat memberikan keuntungan ataupun manfaat bagi pihak mana saja yang terkait dalam penelitian ini. Adapun manfaat dilakukannya penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Bagi Peneliti

Untuk peneliti sendiri peneliti berharap dengan dilakukannya penelitian ini dapat bermanfaat dan menambah wawasan, pengalaman dan pengetahuan ke pada peneliti tentang bagaimana

penerapan sistem pengeluaran dan penerimaan kas dalam rangka perencanaan dan pengendalian internal yang efektif dan efisien.

2. Bagi Usaha Rental Mobil “El Nusa”

Untuk usaha rental mobil “El Nusa” peneliti berharap agar penelitian ini dapat dijadikan sebagai pedoman ataupun masukan tentang bagaimana menerapkan sistem informasi akuntansi terutama terkait penerimaan dan pengeluaran kas agar lebih efektif dan efisien lagi dalam rangka perencanaan dan pengendalian internal pada usaha rental mobil “El Nusa”.

3. Bagi Universitas/Perguruan Tinggi

Untuk perguruan tinggi peneliti berharap dengan dilakukannya penelitian ini dapat dijadikan sebagai acuan bagi penelitian yang selanjutnya dan menambah wawasan bagi siapa saja yang membacanya.

EVALUASI SISTEM PENERIMAAN DAN PENGELUARAN KAS UNTUK PERENCANAAN DAN PENGENDALIAN INTERNAL PADA USAHA RENTAL MOBIL "EI NUSA" DI KOTA MALANG

ORIGINALITY REPORT

21%

SIMILARITY INDEX

19%

INTERNET SOURCES

2%

PUBLICATIONS

16%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1

ejournal.unsrat.ac.id

Internet Source

4%

2

anzdoc.com

Internet Source

2%

3

text-id.123dok.com

Internet Source

2%

4

Submitted to iGroup

Student Paper

1%

5

repository.unisba.ac.id:8080

Internet Source

1%

6

Submitted to Universitas Muhammadiyah
Ponorogo

Student Paper

1%

7

Submitted to Universitas Muria Kudus

Student Paper

1%

8

worldwidescience.org

Internet Source

1%

9	www.neliti.com Internet Source	1%
10	rizqirahmaniar.blogspot.com Internet Source	1%
11	skripsi-kti-kesehatan.blogspot.com Internet Source	1%
12	arinafaila.blogspot.com Internet Source	1%
13	eprints.undip.ac.id Internet Source	1%
14	es.scribd.com Internet Source	1%
15	eprints.stikes-aisyiyah.ac.id Internet Source	1%
16	id.123dok.com Internet Source	1%
17	Submitted to Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Gadjah Mada Student Paper	1%
18	edoc.pub Internet Source	1%
19	Submitted to Sriwijaya University Student Paper	<1%

20

Submitted to Universitas 17 Agustus 1945
Surabaya

Student Paper

<1%

21

Submitted to Universitas krisnadwipayana

Student Paper

<1%

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography On

EVALUASI SISTEM PENERIMAAN DAN PENGELUARAN KAS UNTUK PERENCANAAN DAN PENGENDALIAN INTERNAL PADA USAHA RENTAL MOBIL “EI NUSA” DI KOTA MALANG

GRADEMARK REPORT

FINAL GRADE

/0

GENERAL COMMENTS

Instructor

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

PAGE 7

PAGE 8
